

PRESSEMITTEILUNG Nr. 2 / 2024



Japanisches Generalkonsulat Düsseldorf
Breite Str. 27, 40213 Düsseldorf
<http://www.dus.emb-japan.go.jp>

Nr. 02 / 2024

Datum: 29.04.2024

„Orden der Aufgehenden Sonne am Halsband, goldene Strahlen“ für Frau Prof. Dr. Uta Hohn

Die japanische Regierung hat am 29. April 2024 offiziell bekanntgegeben, Frau Prof. Dr. Uta Hohn mit dem „**Orden der Aufgehenden Sonne am Halsband, goldene Strahlen**“ des japanischen Kaiserhauses zu ehren.

Prof. Hohn, die am Geographischen Institut der Ruhr-Universität Bochum lehrt, wird damit für ihre Verdienste um den akademischen Austausch, unter anderem im Bereich Stadtplanung, sowie das gegenseitige Verständnis zwischen Japan und Deutschland ausgezeichnet.

Seit 2005 finden im Rahmen eines interkulturellen Austauschprogramms gegenseitige Besuche von Studierenden der Universität Bochum und der Universität Tsukuba statt. Prof. Hohn begründete dieses Projekt während ihrer Gastprofessur am Institute of Policy and Planning Sciences der Universität Tsukuba. Seitdem leitet sie das Programm gemeinsam mit Kolleg*innen der Universität Tsukuba.

Während ihrer Amtszeit als Prorektorin für Planung und Struktur der Universität Bochum setzte sich Prof. Hohn aktiv dafür ein, die Beziehungen zur Universität Tsukuba auf eine universitätsweite Ebene zu heben. Auf ihre Initiative hin wurde schließlich 2016 ein universitätsweiter Partnerschaftsvertrag geschlossen. Darüber hinaus initiierte sie die RUB Japan Science Days 2018.

Seit 2023 ist Prof. Hohn Rektoratsbeauftragte der Ruhr-Universität Bochum für die Partnerschaft mit der Universität Tsukuba. Durch ihr großes Engagement in dieser Funktion erreichte sie die Wiedereröffnung des Auslandsverbindungsbüros der Universität Tsukuba an der Universität Bochum im November 2023.

Über den universitären Austausch hinaus ist Prof. Hohn Vermittlerin zwischen den Städten Tsukuba und Bochum. So trug sie zum Abschluss der Partnerschaftvereinbarung zwischen Tsukuba und Bochum im Jahr 2019 bei, indem sie eine reibungslose Kommunikation mit Schlüsselpersonen u.a. aus Wissenschaft und Wirtschaft sicherstellte.

Außerdem widmet sich Prof. Hohn seit mehr als 15 Jahren mit großem Engagement der Erforschung des japanischen Städtebaus.

Generalkonsulin Setsuko KAWAHARA wird Frau Prof. Hohn den Orden persönlich zu einem späteren Zeitpunkt überreichen.

Ansprechpartner: Vizekonsulin Mika YAMAGATA

Leiterin der Abteilung für Öffentlichkeitsarbeit und Kultur

Carrie Becker (Abteilung für Öffentlichkeitsarbeit und Kultur)

Tel.: 0211/ 164 82-24

Fax: 0211/ 16 48 2-46

E-Mail: kultur@ds.mofa.go.jp